

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO IV

San José, miércoles 1º de febrero de 1905

NÚMERO 961



EL
ACORAZADO
—DE—
BERTHEAU & Co.

Esta gran fábrica de calzado, que tiene á la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura en sus grandes almacenes, ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde Cl. 2 hasta Cl. 12 el par. Zapatos cosidos. Visitad tan bien atendido almacén.

EL DEPOSITO DE MADERA MAS GRANDE DE SAN JOSE

Ahora tengo un surtido completo de todas las clases de Cedro amargo Caoba, Pochote, Guanacaste, Roble y todas las demás famosas clases de madera que crecen en el cantón de San Mateo. Tengo una grande existencia de tabloncillo y tablilla que vendo muy barato. También soleras, cadenas y gigantones, ruedas, ejes, limones, timones y paralelos. Reglas cortas á 10 y 15 céntimos, reglas de 4 varas, 20, 25, 30 y 35 céntimos.

Consigan mis precios antes de comprar en otra parte. ARTHURO WOLF antiguo local de la aballeriza de M. Gutiérrez.

Hotel y Restaurant EL BOSQUE

Dolores Ulloa

Calle 19 Norte, frente á la Imprenta Nacional

SERVICIO DIARIO Y A LA CARTA. En el almuerzo, comida y cenas habrá diariamente variedad de platos preparados por una persona de bastante práctica en el ramo. Las carnes, legumbres y demás productos que se emplean, son de lo más fresco que se consiguen diariamente. Las personas encargadas del servicio, son de estílo especial para atender con bastante fineza tanto á los ricos como á los pobres. Las habitaciones son bastante decentes y de condiciones higiénicas.

Comodidad en los Precios

Cerveceria

CERVEZA

NEGRITA Y SOL

RICHMOND
CERVEZA
Doble Negra

MARCA RRR Y PALE ALE

RICARDO KRIEBEL

DENTISTA ALEMAN

Despacha en la casa frente á la de don Federico Tinoco

Víctor Trejos y Jorge Herrera

Abogados y Notarios

Han establecido su bufete 50 varas al Oeste del Parque Central, frente al bufete del Licenciado don Luis Castro Ureña

“EL DERECHO”

Director y Editor

Manuel Castro Q.

Administrador

Rubén Méndez

Doña JUANA A. v. de FERNANDEZ

Hoy es el tercer aniversario de la conmemoración de la muerte de la inolvidable señora madre de nuestro Jefe el Licenciado don Máximo Fernández, cuyo nombre encabeza esta pequeña pero sentida notita.

EL DERECHO, al darle á nuestro Jefe y demás familia, una vez más, sinceras muestras de condolencia, lo hace también en nombre del Partido Republicano.

En el campo

Un compañero nuestro, Z., desde las columnas de “La Aurora” nos saluda con una bandera que á nosotros nos cobija: es la bandera de la justicia, tan hermosa siempre y tan esplendorosa cuando se la iza frente á los yerro de los hombres.

No hay nada que satisfaga más que la lucha cuando está animada por un sentimiento noble, cuando persigue la consagración del ideal de justicia. En defensa de ese ideal se encontrará en todas partes, enérgica y viril, á la juventud pundonorosa.

En la campaña emprendida, tampoco desmayaremos nosotros; tan seguros estamos del triunfo—como que la causa que nos mueve cuenta con la simpatía de todos los hombres de bien—que ya contamos conque es éste uno de los raros casos en que el verdadero mérito se ha salvado merced á la reivindicación exigida por quienes lo comprenden y lo estiman.

Enrique Jiménez Núñez, ese hombre modesto y laborioso á quien sus discípulos dispensamos alta consideración y profundo cariño, ese hombre á quien repugnan nuestros merecidos elogios, y á quien sorprendió la designación que en él se hizo para la Presidencia de la Facultad de Técnica, ese hombre, decimos, verá llegar á su casa, allá donde se vive trabajando y estudiando constantemente, la nueva

de que al fin, de que al fin se le hizo justicia.

Nosotros se lo prometemos: el triunfo fué suyo; el premio también lo será.

La Facultad de Medicina sabe perfectamente, mejor que nadie, que el problema por ella propuesto fué resuelto por el señor Jiménez, y la Facultad de Medicina sabe que el premio ofrecido es del señor Jiménez. No dudamos que aquella corporación, volviendo sobre sus pasos, acto digno de todo encomio, declarará solemnemente que debe hacerse la adjudicación del premio al Sr. Jiménez. No podemos creer que no lo haga por no reconocer su yerro; eso no sólo sería errar de nuevo, sino hacer más grande de la injusticia.

Si no se hace esa legítima reparación, ó si se nos convence de que el procedimiento adoptado por la Facultad y reprobado por todo el mundo es correcto, apelaremos á otro recurso más significativo para el señor Jiménez Núñez; haremos un llamamiento á todos los hombres que están de nuestro lado, á todos los que están con nuestra justa causa; y todos juntos, llevando en alto el pendón de la justicia daremos muestra elocuente de la sinceridad conque la respetamos.

No crea nuestro estimado compañero Z. que seremos sólo dos; ocasión habrá para recontar.

También continuaremos.

Nota política

Reproducimos la invitación que nos hace el distinguido Presidente de la Directiva del Partido Republicano en Heredia, para una reunión que habrá de efectuarse mañana á las 12 del día, con el objeto de apaciguar los ánimos un tanto exaltados debido á los trabajos emprendidos por ciertos candidatos de todos conocidos y que á pesar del influjo autoritario de que está investido uno de ellos, no puede menos de precipitar los acontecimientos. Hacemos constar que nuestro deseo ha sido retardar cuanto más fuera posible, nuestra campaña política; pero especialmente nuestros copartidarios de provincias sienten la imperiosa necesidad de oponerse á las insinuaciones de nuestros adversarios:

“INVITACION

El “Club Republicano” de esta ciudad tendrá su primera reunión pública en la presente campaña electoral, á las 12 m. del 2 de este mes, en la casa de dos pisos del Licenciado don

José María Guzmán, Calle de la Es
tación.

En nombre de la Directiva que
presido, invito á ese acto á todos los
miembros de nuestro partido.

ALBINO VILLALOBOS.

Heredia, 1º de Febrero de 1905.

Colaboración

Firmeza de carácter

Los hombres de carácter firme ja-
más permiten el menoscabo de su
dignidad. Ante las intimaciones de
los poderosos nunca falsean su fe po-
lítica.

La conciencia de los hombres de
energía, cuyo sentimiento ha sido for-
jado en moldes de acero, no se nubla
ante las fantasías de causas que care-
cen de principio, ni ante los apósto-
les de doctrinas y teorías falsas y
dogmáticas; no se dejan arrastrar por
tesis arbitrarias, y si con ellos usa-
ran armas de mala ley para privarlos
de sus funciones, prefieren la cesantía
y el hambre antes de doblegar la cer-
viz ante el conquistador que á fuer de
mando pretendiera ascender.

No; ahora los ciudadanos, que han
venido observando la vida, aquilatando
méritos y pesando las facultades de
los hombres públicos, no firmarán á
ojo cerrado ningún pacto político,
comprometiendo su libre acción á
cambio de un empleo, porque no se
los permite su firmeza de carácter.

Quando las dictaduras legaban el
mando á uno de sus dependientes, és-
te, usando del imperio de las armas,
se apropiaba de los derechos del ciu-
dadano libre; hollaba del el Sufragio,
y contando á millares los votos que
no habían sido colocados en las ur-
nas, hacía suya la presidencia de una
república.

Pero estos no son aquellos tiempos;
la herencia del mando está vedada
porque los pueblos republicanos se
imponen ante ella, ejerciendo el De-
recho de Sufragio que la Constitu-
ción les concede, para llevar á la pre-
sidencia al hombre que las masas po-
pulares designen, y porque los Jefes
del Estado, cumpliendo con sus pro-
mesas, entregarán el mando á su a-
creedor, dejando de este modo incól-
ume su firmeza de carácter.

Costa Rica hoy día puede contarse
entre esos pueblos.

FOSTEIN.

OFICIAL

JUSTICIA

Concede hasta tres meses de licen-
cia á don Fausto Orozco, para sepa-
rarse del puesto de escribiente de la
oficina del Promotor Fiscal, con goce
de la tercera parte de su sueldo, en
razón de enfermedad que comprueba
con certificación médico-legal, y nom-
bra en su reposición á don Jorge
Orozco Casorla, actual escribiente del
Primer Agente Fiscal, y encarga las
funciones de la plaza que queda va-
cante, á don Luis Moya Durán; ambos
en calidad de interinos.

Información Agrícola

NUESTRO HULE

[Continúa]

III

Conviene los costarricenses
dedicarse al cultivo de hule

Los países principales de produc-
ción de hule son el Brasil y el estado
de Congo. La producción en el Ba-
jo Amazonas está limitada á lo poco
que se llevaron las leyes bien enten-
didas; la del Alto Amazonas ya pasó
de su apogeo. El seringero tiene que
subir los ríos hasta las más remotas
partes, cruzar en seguida planicies y
las más elevadas que dividen los valles,
y arrastrar consigo las provisiones en
busca de sitios que no han sido explo-
tados por otros. El hombre, que en
vista de tantas fatigas llega á encon-
trarse con una mancha de hule, saca
todo el provecho posible del palo, no
abrigando la esperanza de volver á
este mismo lugar en lo sucesivo.—
Esta extracción es en su mayor parte
radical. Se derriba el palo y se le
quita todo lo que contiene de caucho.
En estas partes se pueden imponer
leyes restrictivas por falta de órganos
para hacerlas valer. En las partes
llanas del Amazonas no hay selvas
cerradas; éstas acompañan en una fa-
ja comparativamente angosta á los
ríos, y el resto son sabanas naturales.
El pie de la cordillera, al Oeste, está
cubierto de selvas, y aquí es donde
se encuentran cuencas con hule vir-
gen, dando ésto una idea á que grado
deben estar ya explotadas estas regio-
nes. La producción no cesará del
todo, porque siempre quedan partes
de selvas que los huleros no han re-
pasado y palos tiernos que en el pri-
mer tope se desprecian y que con el
tiempo alcanzan su madurez, pero
disminuirán sensiblemente con los
años. La producción en estas partes
puede únicamente subsistir á fuerza
de altos precios del artículo, dados
los subidos costos de las provisiones
en estas partes tan remotas.

El Brasil tiene además en su pro-
vincia de Ceara el Manixoba y al Sur
de ésta, hasta donde alcanzan la tie-
rras de sequío, el "Mangabeira" (Han-
cornia speciosa Mull Arg.), ambas
clases de inferior calidad y también
ya muy disminuidas. Brasil es el prin-
cipal productor del caucho y sobre él
está fija la vista del comercio en este
artículo.

El estado belga del Congo, es el se-
gundo en importancia en la produc-
ción del caucho. Posee varias clases
de plantas que producen caucho y las
mejores lo dan en la corteza de su
raíz, según muestras que tengo á la
vista; pero la destrucción de dichas
plantas en las partes de fácil acceso,
es casi completa. Como estas plan-
tas crecen muy despacio, pasarán
tiempos hasta que haya otras suficien-
te fuertes para la extracción, si acaso
los negros las dejan llegar á su com-
pleto desarrollo. Si esto sucede en el
Congo con sus buenos terrenos, bien
regados, cubiertos de bosques y sin
deforestados, con cuánta más razón en los

demás países africanos, con mejores
vías de comunicación, relativas á su
extensión y mayor cercanía del mar?

Los demás países productores del
caucho han disminuido la producción
á su minimum y no influyen en los
precios de los mercados.

Continuará)

F. KOSCHNY.

CRONICA

La casa de préstamos

El Monte Pío, avisa que el día
sábado once del presente mes, dando
principio á la una de la tarde, proce-
derá al remate de las prendas que
tengan plazo vencido, sin haber sido
renovadas.

Comerciales

Juan González P., vendió su esta-
blecimiento de pulpería situado en la
ciudad de Cartago, á don Alfredo
Piedra.

—Alberto Alfaro M. de San Isidro
traspasó su patente de licores del
país, á Ramón Flores M.

—Concepción España vendió su
Barbería situada en la ciudad de
Puntarenas, á Mr. Einar August E-
manuel Westin.

Junta Escolar

La del cantón central de Santiago
del Puriscal quedó organizada así:

- Presidente
Don Abel Castro E.
- Vicepresidente
" Emilio Chacón
- Secretario
" Mariano Méndez
- Suplentes
" José Antonio Rojas
- " Emilio Castro R.

Agradecemos mucho

la atenta esquila que á continuación
reproducimos, y celebramos la actitud
de la Directiva y la buena voluntad
de las personas que tomarán parte en
la velada, cuyos fines caritativos mere-
cen la acogida del publico:

"Señor Director de EL DERECHO

Muy señor mío:

Me tomo la libertad de invitar á
Ud. á la velada que, según el progra-
ma que le adjunto, se verificará el
domingo próximo en esta ciudad.

En la seguridad que honrará Ud.
dicha velada con su presencia, pues
sus sentimientos caritativos son muy
conocidos, me es grato rendir á Ud.
en nombre de los pobres y de la Di-
rectiva que presido, el homenaje de
nuestro agradecimiento, quedando de
Ud muy atenta y segura servidora,

TRANQUILINA VARGAS.

Alajuela, 1º de febrero de 1905.

Teatro Municipal de Alajuela

Programa

PRIMERA PARTE

- 1 Obertura por la orquesta
- 2 Discurso "La Caridad" recitado

3 Gran cuadro "Las Flores de
Primavera.

4 Mazurka de la aplaudida Zar-
zuela "Los Puritanos" cantada en
carácter, por los señores Esquivel,
Calvo, Medina y Cournalé.

5 Escena, Coro y Esdrújulos de
la Zarzuela "El Marqués de Talaman-
ca." Escena en carácter por don
Ezequiel Fonseca y coro de jóvenes.

INTERMEDIO

POR LA ORQUESTA

SEGUNDA PARTE

6 Cuadro "El Hada de la Mon-
taña."

7 Fantasía sobre motivos de de la
Ópera "Mignon" para violín y piano,
ejecutada por los señores don Ismael
Cardona y don E. Cuevas.

8 Poesía "El Mar" recitada por
don Raúl Acosta.

9. Reconto para Barítono, en la
Zarzuela "El Marqués de Talamanca"
cantada por don Luis Esquivel y a-
compañada al piano por E. Cuevas.

10 Mazurka en la Zarzuela "El
Marqués de Talamanca," cantada por
el coro de señoritas.

INTERMEDIO

POR LA ORQUESTA

TERCERA PARTE

Se pondrá en escena el muy afa-
mado y chistoso juguete cómico en
un acto y en prosa por don Javier de
Burgos, titulado

"El novio de doña Inés"

Inmoralidad

El extremo Este de la calle 6ª, es
un teatro de inmoralidades, desde las
seis hasta las diez ó once de la noche.
Las personas de pudor no pueden
pasar por allí, porque forzosamente
tienen que presenciar que parejas de
hombre y mujer, que se colocan á
los lados de la calle, á la sombra de
los árboles de las cercas, llegan hasta
la impudencia, entregándose á la co-
ajición amorística. Llamamos la at-
ención á las autoridades de policía á
fin de que se envíe de cuando en cuan-
do un gendarme que disperse á los
emboscados.

Precedentes

de San Ramón se encuentran en
esta ciudad la estimable señora doña
Ramona A. v. de Urrutia, y su sobrina
la señorita Rafaela Zamora. Les pre-
sentamos nuestro cordial saludo de
bienvenida.

El estimable amigo

y Pasante de Abogado, don Miguel
A. Monge, partió hoy para Aserrí de
temporada veraniega. Que se divierta
mucho.

Festividad de Candelaria

Con motivo de ser mañana día fes-
tivo, estaremos de asueto; así es que
EL DERECHO se despide de sus lecto-
res hasta el viernes.

Movimiento de vapores

Puntarenas, 1º de febrero de 1905.
—Hoy á las 6 a. m. fondeó el vapor
norte-americano "City of Panama"
de 2,504 toneladas, procedente de
San Francisco de California con un

70 tripulantes, Capitán, Brown y con- signado á F. J. Alvarado y C^a. Pa- sajeros: señora Elena de Mora, José J. Mora, Francisco Tenca, Daniel Domínguez, Ramón Fonseca, Fran- cisco Paz, Francisco Montanar, Ro- sauro Peña, Santiago Monge, Marta Garay, Ismael Jarquín y señora, Ró- mulo González, Angela Lazada G. Tearly, N. García, David Ferguson. W. Smant, Sung Gung Mo, Chan Leong, Fansai, Yan Yokee, Kivoe sue Yan y Chang Gut. Carga: 4285 bultos con 348 toneladas. Corres- pondencia: 11 sacos y 3 papuetes.

CABLES

Tokio, 30.- Las bajas durante las batallas que se libraron en Chenchi- chaes y Heikoutai, se calculan en 5,000 de parte de los japoneses y en 10,000 de parte de los rusos. Parece que después de las batallas libradas en los dos referidos puntos, la activi- dad rusa se ha suspendido. En ambos combates triunfaron los japoneses. No está claro el objeto de estas ope- raciones, pero se supone que los rusos quisieron flanquear por la izquierda y despachar por el Liao, río abajo, una gran fuerza ó trataban de distraer la atención de los japoneses de alguna operación proyectada contra la dere- cha de los japoneses. Se avisa que desde el 25 de enero el tiempo se ha vuelto más templado; pero aún hace mucho frío, haciendo imposible expo- ner la tropa á la intemperie de la noche. La prensa de ésta opina que el ataque de Kuropatkin obedecía á una de dos cosas: ó lo hizo para dis- traer la atención de la Nación de la situación doméstica de Rusia, ó quiso precipitar una batalla antes que Oya- ma estuviera bien reforzado. Avisan del Cuartel General del Ejército de la Manchuria que desde el 28 no se ha verificado ningún cambio de impor- tancia en la dirección de los ejércitos de la derecha y centro. Las descu- biertas están constantemente en con- tacto por la izquierda.

El enemigo mantiene un lento or- ñoneo, lento pero constante. El gru- so del enemigo parece haberse retira- do de Chetitehepae y Herkoutai con dirección á Neingupao, situado á dos millas al Oeste de Chongtauy Sub- fangtati.

Buenos Aires, 30.—Se ha inaugu- rado un nuevo movimiento huelguista entre los empleados del Ferrocarril Meridional. Una parte de ellos ha abandonado el trabajo. Los huel- gnistas provocaron desórdenes en los talleres de la estación, destruyendo un vagón.

Tokio, 30.—Informa un despacho del Cuartel General de Oyama que, el destacamento japonés, ocupó des- pués dos posiciones situadas á 3 mi- llas al Oeste de dicho lugar. Logró también dividir la fuerza rusa. Una parte de ella retiró al Oeste y la otra al Norte. Otro destacamento que

hantai ocupó la posición rusa situada al Suroeste de dicho lugar, y en la actualidad está persiguiendo al ene- migo.

Un tercer destacamento hizo retro- ceder á una fuerza inferior de rusos con caballería y artillería y ocupó en seguida la aldea de Horphao, situada á cinco millas al Sur de Houkentai. Todo el día de ayer los rusos bom- bardearon de vez en cuando el centro y derecha japonés y pequeños desta- camentos rusos atacaron en todas di- recciones, pero todas fueron rechaza- das. Avisa un despacho de Seul que la derecha japonesa tuvo encuen- tro con los rusos al Norte de Asien- chang, causándoles 25 bajas; esta ma- ñana los japoneses ocuparon el distri- to de Hokenlai, retirándose los rusos á la orilla derecha del río Hung, don- de los están atacando los japoneses. Los rusos tienen tres cuerpos de ejér- cito con una división de la caballería de Mischenko. Los japoneses han tomado 500 prisioneros incluyendo á oficiales.

Conocimientos útiles

ANIMALES NOCIVOS A LAS HUERTAS

—El género "Altica" comprende varios insectos nocivos, principalmente á las cruci- feras.

La "Altica olerácea," de 4mm. de largo, que perjudica á las coles, ataca las hojas, las flores y frutos. Para prevenir su desa- rrollo se aconseja extender sobre el terreno arena ó yeso, ó también tierra empapada en naftalina ó petróleo.

El género "Bruchus" comprende tres es- pecies: el gusano del frijol (B. pisi), el de la lenteja (B. pallidicornis) y el del haba [B. rufimanus]. Son coleópteros, de unos 4mm. de largo; viven en las flores. La hembra deposita los huevos en las semillas, las lar- vas penetran en éstas, nutriéndose á expen- sas de la parte harinácea. Muchas veces se encuentra en la semilla, además de la ninfa, el insecto perfecto. La larva respeta el em- brión en ciertos granos, como frijoles; y es- tos pueden germinar. Debe evitarse sem- brarlos que estén atacados, y si hay que emplearlos se sumergen en agua á 50 grados.

Entre los "Crioceris" [crioceris] figuran el del lirio, que ataca á la flor, y el del espá- rrago [c. asparagi] que vive en esta planta en estado de larva. Estos insectos son oblongos con coselete rojo y antenas largas y filiformes. Se transforman en ninfas bajo tierra. Se destruyen sacudiendo por la mañana las plantas cuando aparece el inse- cto alado.

La "melolonta abejerro [melolonta vul- garis]" es sobradamente conocida para que haya necesidad de describirla. El daño mayor lo causa la larva que vive bajo tierra duran- te tres ó cuatro años.

La "forficula auricularia" es de color par- do, el cuerpo alargado, deprimido, termina en un órgano especial en forma de tenaza. Perjudica mucho á los árboles frutales, destruyendo las flores y llemas tiernas. Huye de la luz, y para destruirla se preparan hue- vos huecos y trozos de caña, en los que se guarecen. Entre las mariposas son bastan- te perjudiciales las "píeridos" especialmen- te la de las coles ["p. brassicae"], de la col- za ["p. rapae"] y de la navina ("p. napi"). Son muy numerosas, y para destruirlas, a- demás de la caza directa á las crisálidas y mariposas, se aconseja introducir en las plantaciones pollitos que apenas causan da- ño á las plantas.

Las "hormigas" esparcen las semillas y comprometen las plantaciones con sus gale- rías. Se destruyen vertiendo en las hormi- gueras agua hirviendo ó petróleo con agua

BUEN PAN

Se elabora en la Panadería LA JOSEFINA lo que le de- mostrará con el mismo artículo. Para que el público se convenga, queda propaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es general- mente injusta, compre el pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho de su calidad y baratura en todo lo que es posible en esta época.

Hacemos la moda y hacemos el precio

Los modernos estilos americanos, como hoy se estilan en New York, y los precios increíbles á que vendemos el calzado REXTCI- TAMENTE COSIDO Á MANO, sólo aquí se obtienen

Tenemos muy sabrosos é higiénicos calzados de lona blanca ó de color, con ó sin suelas de caucho.

El afamado betún-grasa "Magnet",
tamaño grande, á 10 céntimos lata.
TODO ESTO—YA SE SABE—DONDE Y SÓLO DONDE
ARTAVIA

RICARDO COTO FERNANDEZ
ABOGADO

Oficina: la del Lic Manuel Coto Fernández.

En los bajos de la casa de

D^a. Juana Aguilar v. de Echeverría

Línea Hamburguesa-Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta conocida Línea que hacen el tráfico entre New York y Puerto Limón, son los siguientes:

"Siberia", "Alleghany", "Sarnia", "Altai"

SARPAN DE LIMON CADA LUNES

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera.

Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA" "SARNIA" y "ALTAI" tocan en Kington á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito en su oficina. Avenida Central, frente al Hotel Imperial. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la estación del ferrocarril los pasajeros para darles sus billetes.

JOHN M. KEIT,
Representante

San José.

INDUSTIA
REALIZACION
J. U. MAITA

Desde que la ley proteccionista de la industria de muebles vino á recargar los gastos que ya pesaban sobre el artículo, no es posible importar en condiciones favorables para el comerciante y el consumidor. Por consiguiente, desde esta fecha procederé á liquidar este ramo de mi negocio, haciendo grandes concesiones en los precios de las existencias del BAZAR DE SAN JOSÉ, que comprenden un variado surtido de muebles para sala, dormitorio, comedor, escritorio, etc., etc.

Esta es una ocasión de obtener objetos de utilidad práctica á precios nunca vistos:
San José, 15 de Enero de 1905.

Mauro R. Fernández
Médico y cirujano

espacha de 12 m. á 3 p. m., en su oficina,

— calle 4^a Sur, frente al Banco de Costa Rica —

Zapatería de Elias Calderón.

Calle 6^a Norte, frente al Mercado, antigua al despacho de los doctores Bucavado

Este taller, contando con buenos materiales y escogido personal en el ramo, ofrece al público un completo y variado surtido de calzado, de todas formas y precios; du- ración elegancia, á la medida y á gusto del cliente. También tiene sucursal en el Mercado, en donde ofrece el mismo servicio. No olvidarse, pues, de hacer una visita á este taller, de donde saldréis absolutamente

PLATERIA
DE
RAFAEL PARIS ESPINAR

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y chapas usadas.
Brillantes, rubies, esmalaldas, perlas.
Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.

Tienda de novedades-Manuel Romero

Acaba de llegar de Europa y Estados Unidos el gran surtido de Encarnes hechos á mano, fustanes, sobretodos para niños. Casimires, corbatas, bastones, paraguas, sombreros y ropa interior de las mejores fábricas.

"El Derecho"

Precios de suscripcion

Pago adelantado

Por un mes.....\$ 1-00
Números sueltos... 0 05
" atrasados... 0 10

Toda la correspondencia debe dirigirse á la Administración de EL DERECHO.

OFICINA É IMPRENTA:—Avenida 7ª 126, Oeste; apartado n.º 86

CERVECERIA

TRAUBEL

LAGER BEER

CERVEZA NEGRA

MARCA ESTRELLA

BEST STOUT POTERR

TRASLADO: TLASLADO

Carpintería Moderna
de Arturo Zúñiga

En este taller establecido recientemente 25 varas al Sur de la Botica Francesa, se hace cargo de toda clase de muebles de las maderas más preciosas del país y con la actividad posible. Los precios en los encargos de EBANISTERIA y ARTESON serán al alcance de la situación económica. Se tornea cualquier trabajo por difícil que sea, pues el encargado del taller, cuenta con bastantes años de práctica en el ramo

o afilar serruchos á cualquier hora que lleguen

VIGORIZADOR de la VIDA

AFRODISIACO del DR. BRANDE

PARA HOMBRES, DEBILES Y NERVIOSOS

REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, Derrames Seminales y de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud ó la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de

Debilidad del sistema nervioso; impotencia parcial ó total, postración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames seminales.—Cura

la debilidad en el organismo, como falta de virilidad y

enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente la enfermo la salud del cuerpo y espíritu; comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente evitando por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los riñones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre sistema nervioso obra constitucionalmente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Dirijase las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas

BRANDE Y CA. QUIMICOS.

41 E. 31 STREET.

NUEVA, YORK E. U. A



JOSE BRETON, HABANA, CUBA.

UN NIÑO ROLLIZO

es siempre interesante y admirado, así como uno raquíptico inspira lástima y conmiseración.

La buena nutrición es el fundamento de la robustez y bienestar de los niños, y los que son delgados y raquípticos, ó es por que el estado débil de su estómago no les permite digerir la grasa que contienen los alimentos ordinarios, ó es porque estos no se les administran en cantidad suficiente. En ambos casos el mal es grave y debe remediarse administrando

LA EMULSION DE SCOTT
LEGITIMA

que se compone de la grasa más nutritiva que la ciencia conoce, aceite de hígado de bacalao reducido á glóbulos tan infinitamente pequeños, que los niños, por muy debilitados que estén sus funciones digestivas, digieren y asimilan con asombrosa facilidad.

Esta emulsión va directamente á la sangre, enriqueciéndola y purificándola, nutre y desarrolla los tejidos vivientes y aporta á la vez el fósforo y las sales calizas que tan necesarias son para la nutrición y formación de los huesos y los nervios. Es de saber tan agradable que los niños la toman como una verdadera golosina, y es considerada y recomendada por todos los médicos del mundo como el mejor auxiliar de los organismos en desarrollo y el más poderoso de los reconstituyentes.



Precaución Necesaria.—La Emulsión de Scott Legítima es la única Emulsión que no se espesa ni se enrancia, ni cambia su color blanco y cremoso, que se conserva siempre inalterable. La Emulsión de Scott Legítima no quema la boca, ni fermenta, ni causa náuseas, ni causa diarreas ó los alórcos, y es la única que todos los médicos recetan.

Ninguna es legítima sin la marca del "Pescador" con el pescado á cuestas

SCOTT & BOWNE, Químicos. N.Y.C. 1913.